

DAPAT Découvre et Adhère

DAPAT rejoint, soutient et se connecte avec d'autres acteurs de la philanthropie afin de nourrir un réseau vertueux d'associations et partenaires engagés dont l'action lui semble remarquable. L'union fait la force et la multiplication des échanges permet un dialogue fructueux et nécessaire pour faire avancer les choses. Nous avons choisi de vous parler de trois organisations dont l'efficacité et les résultats en font des partenaires de choix vers un monde plus juste : FAIR, Esprit de Famille et Collectif Re#start.

FAIR

Depuis le début de l'année 2023, la foncière sociale DAPAT a rejoint l'association FAIR qui agit pour une finance inclusive au service d'un meilleur impact social et environnemental.

Fédérateur des acteurs de la finance à impact social en France et pôle d'expertise français dans ce domaine à l'international, FAIR réunit plus de 130 entreprises solidaires, banques, sociétés de gestion, ONG, grandes écoles et personnalités engagées.

FAIR rassemble en effet des établissements financiers engagés dans une démarche de solidarité (banques, sociétés de gestion et mutuelles d'assurance) et des entreprises solidaires et associations qui exercent une activité à forte utilité sociale et environnementale. Elles ont pour rôle de favoriser le retour à l'emploi et au logement pour les personnes exclues, le développement des énergies renouvelables et de l'agriculture biologique, le soutien à l'entrepreneuriat dans les pays en développement.

FAIR gère aussi un label, le label Finansol, qui dis-

tingue les produits d'épargne solidaire des autres produits d'épargne auprès du grand public. Plus de 180 produits sont aujourd'hui labellisés Finansol.

Être membre de FAIR nous permet de rencontrer les responsables d'autres foncières sociales ou solidaires et ainsi de pouvoir échanger sur des sujets nous concernant tous.

Regroupant aussi des sociétés de conseil, des investisseurs, des lobbys, tous intervenant dans ESS, c'est un écosystème que DAPAT a rejoint.

FAIR est aussi le fer de lance pour représenter ses membres auprès de diverses administrations et ainsi développer le monde de l'ESS. FAIR communique aussi sur les actions de ses membres.

Enfin, la Foncière Sociale DAPAT démarre avec un capital de 2 millions apportés par ses 2 fondateurs mais souhaite rapidement faire appel à l'épargne publique.

L'obtention du label Finansol, référence de transparence reconnue, permettra de faciliter le processus.



« Un Esprit de Famille » rendre plus visible la spécificité de la philanthropie familiale en France.

DAPAT, a rejoint « Un Esprit de Famille » - une Association qui répond à la demande croissante d'adhésion de philanthropes familiaux en France.

L'association est créée en 2012, avec pour objectif de développer la philanthropie familiale en France, elle compte plus de 100 membres aujourd'hui. Elle remplit diverses missions essentielles, notamment celle de représenter la philanthropie familiale et privée en rassemblant les philanthropes familiaux et privés pour faciliter les échanges entre pairs. Elle s'attache à optimiser les pratiques philanthropiques en favorisant le partage d'expériences et de bonnes pratiques tout en encourageant la structuration de cette forme de philanthropie.

Elle a une approche engagée sur le long terme, basée sur la création de liens étroits avec les associations bénéficiaires, la mise en place de pratiques professionnelles et le soutien d'expérimentations sans attendre de contrepartie.

« Un Esprit de Famille » vise également à développer la culture du don. L'échange est au cœur de ses

activités. Elle valorise ses membres en mettant en lumière leurs actions, et organise des rencontres régulières et collaboratives, sous forme de petits-déjeuners thématiques, de réunions conviviales et informelles, de visioconférences, qui permettent le témoignage de personnalités inspirantes.

Le travail au sein de l'association se fait au travers de cercles et de groupes de travail, tels que le cercle Weber pour l'Éducation, le cercle handicap, le cercle environnement, le cercle solidarité. Le groupe Impact, travail sur l'accompagnement des associations au-delà de l'aspect financier, et le groupe Plaidoyer met en lumière les acteurs de terrain.

Enfin, l'association accompagne ses membres de diverses manières, en instaurant un système de parrainage entre les nouveaux et anciens membres, et facilite les relations avec les acteurs de l'écosystème philanthropique.

«Un Esprit de Famille» une Association pour promouvoir et soutenir la philanthropie familiale en France, faciliter les échanges, favoriser les bonnes pratiques, renforcer les liens entre les philanthropes familiaux et les associations bénéficiaires.



Collectif Re#Start

« **Re#Start, pour renaissance**, car derrière les soins et l'écoute que nous prodiguons, notre objectif final est bien de permettre à nos patientes de prendre un nouveau départ. Il était essentiel que le nom du collectif exprime ce bénéfice » explique la **Dr Gha-da Hatem**, fondatrice de La Maison des femmes de Saint-Denis.

La création de Re#Start a trois principaux objectifs :

- Mutualiser les compétences et les connaissances en partageant les bonnes pratiques,
- Partager les données pour entreprendre des études d'impact,
- Élaborer des propositions concrètes et mener des actions de plaidoyer à destination des pouvoirs publics.

Re#Start regroupe les structures qui soignent et accompagnent les femmes en difficulté ou victimes de violences. Réparties sur le territoire national mais aussi à l'international, elles offrent à toutes les patientes une prise en charge pluridisciplinaire de proximité adaptée à leurs besoins.

Élisabeth Moreno, ministre déléguée auprès du Premier ministre, chargée de l'Égalité entre les femmes et les hommes, de la Diversité et de l'Égalité des chances, et **François-Henri Pinault**, Président-directeur général de Kering, Président de la Fondation Kering et soutien de la première heure

de La Maison des femmes, en sont respectivement la marraine et le parrain. Les membres du collectif sont honorés par cette double reconnaissance, publique et privée.

Un premier cercle de mécènes, fondations et entreprises – AXA France, Kering, Korian, L'Oréal, RAJA-Danièle Marcovici, Sanofi Espoir, Sisley-d'Ornano, Superga Beauty – **s'est constitué** pour apporter un soutien financier aux nouvelles structures éligibles au soutien de l'État via le financement par la Mission d'intérêt général dédiée aux violences (MIG).

DAPAT a rejoint le cercle des mécènes re#start. Son premier engagement est le soutien du programme WOMEN 4 WOMEN de la MAISON DES FEMMES de MARSEILLE.

